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Caixa Econômica faz 
exposição cultural e põe 

Arthur Lira em lata de lixo

CONFIRA OS NOMES

JHC dispensa licitação 
e paga R$ 600 mil a 

empresa recém-criada
GUERRA NA MÍDIA

Senador evidenciou força 
do partido em entrevista à CBN
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MEIO AMBIENTE

Lira defende maior 
inserção de produtos 

‘verdes’ brasileiros 
no mercado

Deputado destacou a liderança 
brasileira na produção e no uso da 

cana-de-açúcar e seus derivados

SEGURANÇA

Polícia Militar 
apreende mais de 

11kg de drogas em 
ação em Arapiraca

Militares faziam 
patrulha na região do 

bairro da Boa Vista

INVESTIGAÇÃO

Ex-prefeito de 
Estrela de Alagoas é 

acusado de fazer 
“farra dos poços”

Arlindo Garrote coordenou a
perfuração de 80 poços no 

município de 15 mil habitantes

OLHO D’ÁGUA DAS FLORES

Zé Luiz conquista 
maioria de lideranças 

e ganha força para 
reeleição

Prefeito tem apoio do 
governador Paulo Dantas e 

do senador Renan Calheiros

Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

Caso foi ofuscado pela crise 
chamada “Hospital da Cidade”

JHC tenta se vitimizar sobre árvore 
de natal, mas plano não dá certo

Calheiros anuncia 
possíveis candidatos

à Prefeitura de Maceió 



O prefeito de Maceió, JHC, 
parece estar celebrando antes 
da hora, já cantando vitória 
à reeleição em 2024, mas é 
preciso lembrar que a política 
é um campo volátil e impre-
visível. A cidade de Maceió 
merece uma administração 
comprometida e focada no 
bem-estar dos seus cidadãos, e 
essa atitude prematura do pre-
feito pode ser prejudicial para 
o futuro da capital alagoana.

A entrevista 
do senador Renan 
Calheiros, líder 
do MDB, na rádio 
CBN nesta segun-
da-feira, revelou 
que o partido está 
se preparando 
para as eleições 
de 2024 com uma 
determinação 
notável. A intenção 
de lançar candi-
datos em todos 
os municípios e a 
revelação de três 
possíveis nomes 
para a Prefeitura 
de Maceió de-

monstram que o MDB está 
disposto a desafiar a atual 
liderança política da cidade.

Renan Calheiros destacou 
o desempenho do MDB nas 
últimas eleições, enfatizan-
do o sucesso do partido em 
eleger as maiores bancadas 
e o governador Paulo Dan-
tas. Essa ascensão do MDB 
merece respeito e atenção, pois 
demonstra que o partido tem 

uma base sólida de eleitores e 
está determinado a influenciar 
o futuro político de Alagoas.

É evidente que o senador 
Calheiros está confiante na 
capacidade do MDB de levar 
a disputa para o segundo 
turno em 2024. O partido está 
comprometido em escolher 
um candidato forte que possa 
competir de igual para igual 
com o atual prefeito.
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PALAVRA DO EDITOR

Daniel R. Schnaider

Disputa acirrada

Por que não há paz?

EXPEDIENTE

Golda Meir, ex-primeira-mi-
nistra de Israel, nos anos 70 disse 
que “se os palestinos baixarem as 
armas haverá paz, se Israel baixar 
as armas não haverá mais Israel”. 
Isso mostra a total falta de sime-
tria no conflito israelense-pales-
tino. 

O povo judeu vem de dois 
milênios de perseguição. Em 
sua maioria, as rezas e cantos 
são agradecimentos a Deus por 
livrar nossos antepassados da es-
cravidão imposta pelo Faraó do 
Egito; e de lá pra cá, tiveram a 
destruição do primeiro templo 
(Bâbilonia) pelos romanos; o exí-
lio, a disperção dos judeus pelo 
mundo; a inquisição na Espanha 
onde judeus poderiam se conver-
ter ou eram expulsos; os pogroms 
na Russia; e o pior dos pesadelos, 
o assassinato em massa de seis 
milhões de judeus, incluindo um 
milhão de crianças pelo regime 
Nazista. 

Após a segunda guerra, os 
judeus conseguiram ter seu esta-
do, processo que se iniciou com 
Theodore Hertzel, com o primei-
ro congresso sionista no final do 
século 19, onde se acreditava que 
a perseguição apenas iria acabar 

quando o povo judaico tivesse 
seu proprio país. 

Hertzl estava parcialmente 
certo, mas também errado. Isra-
el foi atacado na Guerra de In-
dependência (1984); no confli-
to do Canal de Suez (1956);na 
Guerra dos Seis Dias (1967), 
onde todos os países árabes ata-
caram Israel simultaneamente; 
na guerra de Yom Kipur (1973);  
na Primeira Guerra do Líba-
no (1982); nos ataques de mís-
seis de Sadam Hussein (1991); 
na Segunda Guerra do Líbano 
(2006); agora, na guerra contra 
o Hamas (2023). A tentantiva de 
apagar o povo judeu continua, 
mas diferente do passado, Israel 
construiu uma das mais podero-
sas forças de defesa do mundo, e 
prevaleceu em todos os conflitos 
armados. 

Judeus são aproximadamen-
te 15 milhões no mundo, mais 
ou menos o mesmo número que 
existia antes do começo da Se-
gunda Guerra Mundial – 16,5 
milhões, e depois se tornaram 
11 milhões. E, embora o número 
percentual signifique 0,2% das 
pessoas no mundo, a represen-
tatividade é gigante em diversos 

termos, como exemplo, no Prê-
mio Nobel, em que colaboram 
com 25% do total. Ainda, po-
demos exaltar toda tecnologia e 
inovação que é desenvolvida em 
Israel, usada todos os dias por 
você! 

Tirando o atual primeiro-mi-
nistro de Israel, que aparente-
mente quer ficar no trono até seu 
último dia de vida, um populista 
anti-democrático que se preocu-
pa apenas como ele mesmo, to-
dos os outros primeiro ministros 
nos 75 anos de história de Israel 
tinham interesse em chegar a um 
acordo de paz definitivo com os 
países árabes em geral e com os 
palestinos especificamente. 

O mesmo infelizmente não 
pode ser dito sobre a liderança 
palestina, que na maior parte do 
seu tempo, tinha como principal 
objetivo a destruição total do es-
tado judaico-democrático de Is-
rael e sua população. Enquanto 
a opinião pública desconhecer 
os detalhes desta história irão 
acusar o herói de ser vilão. A paz 
não existe simplesmente porque 
a liderança palestina não a deseja 
ou não tem competência de arti-
culá-la.
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No dia 19 de outubro, a Se-

cretária de Turismo do Estado de 

Alagoas, Barbara Braga, anun-

ciou por meio das redes sociais a 

decisão de ordenar a remoção da 

estrutura da árvore de Natal “gi-

gante” que estava sendo monta-

da no local do Marco dos Corais, 

em Maceió. A medida provocou 

reações variadas, incluindo um 

comunicado do prefeito JHC, 

mas a controvérsia não ganhou a 

atenção esperada.

Ao contrário do confronto 

midiático e judicial que ocorreu 

em 2022, quando a prefeitura su-

perou o Estado em uma disputa 

sobre a árvore de Natal, desta vez 

a polêmica não conseguiu desviar 

o foco da crise em torno do Hos-

pital do Coração, agora rebatiza-

do de Hospital da Cidade.

No dia seguinte, o prefeito 

JHC, aparentemente, tentou dar 

GUERRA NA MÍDIA Caso foi ofuscado pela crise chamada “Hospital da Cidade”

JHC tenta se vitimizar sobre árvore 
de natal, mas plano não dá certo

Informação Informação 
É uma ferramenta 

essencial para a tomada de 
decisões importantes...

Notícias precisas
Análises abrangentes
e uma visão imparcial dos 
eventos atuais em alagoas

mas, apenas se forem:

GRANDE IMPRENSA 

SOMOS UM GRUPO DE EMPREENDEDORES NA PRODUÇÃO, 

GERAÇÃO E DIVULGAÇÃO DE CONTEÚDO JORNALÍSTICO. 

REPRESENTAMOS HOJE A MAIOR TIRAGEM SEMANAL DE EXEMPLARES 

DE JORNAIS IMPRESSOS DO ESTADO. ESTAMOS EM VÁRIAS 

PLATAFORMAS: SITES, JORNAIS DIGITAIS, BLOGS

ALAGOAS 
GI

GRANDE IMPRENSA ALAGOAS 

Essa informação 
vale ouro!

O senador Renan Calheiros (MDB) revelou em uma 
entrevista à rádio CBN nesta segunda-feira (23) a in-

tenção do seu partido de lançar candidatos em 
todos os municípios nas eleições de 2024. 

Além disso, ele adiantou três possíveis 
nomes para concorrer à Prefeitura de 
Maceió.

Durante a entrevista, Renan 
Calheiros destacou o desempenho 
do MDB nas últimas eleições, 
ressaltando que o partido ele-
geu as maiores bancadas. “E 
na última eleição, tivemos a 

CONFIRA OS NOMES
Senador evidenciou força do partido em entrevista à CBN

Calheiros anuncia possíveis candidatos 
à Prefeitura de Maceió em 2024

vitória do governador Paulo 
Dantas”, acrescentou.

O senador demonstrou 
confiança na capacidade do 
MDB de disputar as eleições 
do próximo ano e levar a dis-
puta para o segundo turno. 
“Temos alguns nomes em 
mente, mas ainda vamos es-
colher os candidatos”, afir-
mou Renan.

Entre os nomes apresen-
tados por Renan Calheiros 

como possíveis candidatos à 
Prefeitura de Maceió estão os 
deputados estaduais Alexan-
dre Ayres e Dr. Wanderley, 
bem como o deputado fede-
ral Rafael Brito. “Um desses 
três nomes será o candidato à 
Prefeitura de Maceió”, con-
cluiu o senador, deixando em 
aberto a decisão final sobre 
a escolha do candidato do 
MDB para a capital alagoana 
em 2024.

mais destaque à polêmica da árvore de Natal 

com a ajuda da primeira-dama Marina Candia. 

No entanto, uma nova crise surgiu em relação 

ao Hospital da Cidade.

Após criticar o governo estadual por impe-

dir a montagem da árvore de Natal no Marco 

dos Corais, a prefeitura manteve-se em silêncio 

diante da proibição de acesso de dois vereado-

res, Zé Márcio Filho (MDB) e Joãozinho Ga-

briel (PSD), às instalações do hospital. O edi-
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fício, adquirido pela prefeitura de 

Maceió por R$ 266 milhões em 

setembro deste ano, agora é de 

propriedade municipal, segundo 

declarações do próprio JHC.

Os vereadores, mesmo após 

registrar um Boletim de Ocor-

rência e contar com o auxílio da 

Polícia Militar, não conseguiram 

acessar alguns andares do prédio, 

onde estava prevista a instalação 

de um Centro Médico. A ação da 

oposição, envolvendo vereadores, 

deputados e até senadores, trou-

xe um novo foco de atenção para 

o Hospital da Cidade, demons-

trando um renovado interesse na 

questão.
Em relação à árvore de Na-

tal, o prefeito JHC defende sua 
instalação, argumentando que é 
um atrativo turístico interessante 
que, mesmo em outro local ou no 
próprio Marco dos Corais, conti-
nuará atraindo visitantes. Quanto 
ao Hospital da Cidade, as infor-
mações e argumentos da oposi-
ção indicam que o debate sobre o 
tema deve prosseguir, suscitando 
opiniões positivas e negativas na 
comunidade maceioense.
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As eleições municipais para a escolha do prefeito, 
vice-prefeito e vereadores de Olho d’Água das Flores 
estão se aproximando, e a corrida eleitoral ganha novos 
aliados.O grupo político liderado pelo atual prefeito Zé 
Luiz está consolidando sua influência no cenário políti-
co do município. Com o respaldo do governador Paulo 
Dantas, do senador Renan Calheiros, do ministro Re-
nan Filho e outros proeminentes líderes políticos do 
estado, o grupo demonstrou sua coesão e capacidade 
de liderança durante um jantar realizado ontem, em 10 
de outubro. 

Além disso, conquistou o apoio e a simpatia de mi-
lhares de moradores de Olho d’Água das Flores que 
compartilham a visão de uma cidade melhor, mais 
digna e repleta de oportunidades para uma qualidade 
de vida superior.De acordo com o vereador Clemes 

Machado, “O grupo está crescendo constantemente, 
ganhando destaque e angariando apoiadores, enquanto 
desempenha um trabalho notável em prol da comuni-
dade de Olho d’Água das Flores. 

Zé Luiz inspira confiança em todos nós. Isso é o 
resultado do empenho, credibilidade e árduo trabalho 
de pessoas comprometidas”, afirmou Clemes.No seio 
desse grupo, há indivíduos cujas ações têm sido ampla-
mente reconhecidas e destacadas pela comunidade, o 
que certamente contribuirá para a definição dos candi-
datos que comporão a chapa nas eleições de 2024.

O prefeito expressou sua determinação, afirmando: 
“Posso garantir que ninguém, absolutamente ninguém, 
ficará para trás dentro deste grupo. Estamos de mãos 
dadas, caminhando juntos. Tenho fé em Deus, acredito 
no propósito e no timing divino em nossas vidas. Com 

OLHO D’ÁGUA DAS FLORES Prefeito tem apoio do governador Paulo Dantas e do senador Renan Calheiros

Zé Luiz conquista maioria 
de lideranças e ganha 
força para reeleição 

Arlindo Garrote 
coordenou a 
perfuração de 80 
poços no município 
de 15 mil habitantes

INVESTIGAÇÃO Ex-prefeito de Estrela de 
Alagoas é acusado de 

fazer “farra dos poços”
O ex-prefeito de Estrela de Alago-

as, Arlindo Garrote (PP), está no cen-
tro de uma controvérsia devido a uma 
denúncia de uma suposta “Farra dos 
Poços Artesianos”. Conforme infor-
mações da Lei de Acesso à Informação, 
em 2020, o administrador teria coor-
denado a perfuração de 80 poços na 
cidade, um número considerável, dada 
a pequena população de pouco mais de 

15 mil habitantes. A denúncia foi ini-
cialmente publicada pelo jornal Folha 
de São Paulo na semana passada.

Dados obtidos por meio da Lei 
de Acesso à Informação indicam que 
Estrela de Alagoas é uma das cidades 
mais beneficiadas no Nordeste quando 
se trata desses poços, com um poço 
perfurado a cada cinco em todo o es-
tado de Alagoas pelo Departamento 

Nacional de Obras Contra as Secas 
(Dnocs), cujo coordenador estadual 
em Alagoas é o próprio Arlindo Gar-
rote, indicado pelo deputado federal 
Arthur Lira (PP-AL).

É importante ressaltar que a perfu-
ração de poços tornou-se um destaque 
político na gestão do presidente Jair 
Bolsonaro (PL), com o governo man-
tendo muitos dos líderes dos órgãos 
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federais que lidam com o assunto desde a era de Lula (PT). Com o aumento 
das emendas parlamentares, tanto a Codevasf quanto o Dnocs aumentaram 
significativamente o número de poços instalados e perfurados nos últimos 
anos, passando de 642 em 2019 para 1.847 em 2022, um aumento alarmante 
de 188%.

Apesar disso, Estrela de Alagoas, com uma população de pouco mais de 
15 mil habitantes, agora enfrenta uma séria crise de água, levantando ques-
tões sobre a eficácia desses projetos. A cidade ganhou o irônico título de ‘ca-
pital dos poços’ no estado, mas a escassez de água contradiz essa narrativa.

Apesar de ser amplamente divulgada nas redes sociais dos políticos, a po-
lítica de perfuração de poços nem sempre resolve os problemas. Muitos poços 
acabam secos, e a falta de sistemas de dessalinização muitas vezes resulta em 
água imprópria para consumo. Além disso, o custo desses poços varia de R$ 
95 mil a R$ 170 mil, dependendo de sua profundidade e características.

Os números de poços instalados nos últimos anos na região seriam ain-
da maiores se não fossem algumas licitações barradas. O TCU (Tribunal de 
Contas da União), por exemplo, vetou a execução de serviços em uma lici-
tação suspeita do Dnocs de 2021 para instalação de 1.710 poços profundos 
no semiárido. Auditores do tribunal inicialmente listaram indícios de uma 
série de irregularidades na concorrência pública, incluindo duplicidade de 
serviços, superdimensionamento de materiais e equipamentos, e sobrepreço 
nos serviços mais relevantes.

o apoio de todos vocês, obtive a sabedoria necessária para seguir com 
firmeza e responsabilidade, trabalhando incansavelmente para fazer 
nossa cidade progredir”.
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Na tarde de segunda-feira (23), o 3º Batalhão da Polícia Mi-
litar de Alagoas realizou uma apreensão expressiva de drogas, 
totalizando cerca de 11,7 quilogramas de entorpecentes, in-
cluindo 4,7 kg de cocaína e 7 kg de crack. A operação teve lu-
gar no bairro Boa Vista, em Arapiraca, após os militares rece-
berem informações sobre uma possível briga nas proximidades. 
 
Ao chegar ao local indicado, não encontraram suspeitos, mas o forte 
odor de drogas chamou a atenção das guarnições para uma residên-
cia abandonada na área. As sacolas contendo os entorpecentes foram 
descobertas ao se aproximar da porta da casa. Todo o material apre-
endido foi encaminhado para a delegacia local, onde os procedimen-
tos legais serão seguidos.

DOENÇA ENDÊMICA Militares faziam patrulha na região do bairro da Boa Vista 

Polícia Militar apreende mais de 11kg 
de drogas em ação em Arapiraca

A Secretaria de Estado da 
Educação (Seduc) encerrou 
sua participação de destaque 
na Semana Interinstitucional 
de Pesquisa, Tecnologia e 
Inovação na Educação Bási-
ca (Sinpete), premiando oito 
escolas de ensino fundamen-
tal e médio. A cerimônia de 
premiação ocorreu na última 
sexta-feira (20) no Auditório 
da Reitoria da Universidade 
Federal de Alagoas (Ufal), 
onde a secretária Executiva 
de Desenvolvimento da Edu-
cação e Cooperação com os 

Municípios, Sueleide Duarte, 
elogiou a iniciativa que fortale-
ce a colaboração entre escolas 
e universidades por meio de 
pesquisas de alta qualidade.

Coordenada pela profes-
sora Vera Pontes, da Ufal, a 
Sinpete teve uma notável ex-
pansão este ano, abrangendo 
cinco polos e destacando mais 
de 70 projetos inovadores e 
sustentáveis de estudantes 
das redes públicas e particu-
lares. O evento evidenciou 
a importância da pesquisa e 
da ciência na formação edu-

cacional, uma realidade re-
forçada durante a pandemia. 
Um dos destaques foi a Escola 
Estadual Princesa Isabel, que 
conquistou múltiplos prêmios 
com projetos como “Rede Inte-
ch” e “Quem Canta Encanta”. 

A iniciativa foi saudada 
pelo professor Rafael Ho-
landa como um testemu-
nho do comprometimen-
to dos estudantes com a 
inovação, ciência e tecnologia.

Além disso, a Seduc res-
saltou seu papel crucial na 
promoção de projetos de 

SINPETE

A cerimônia de premiação ocorreu na última sexta-feira (20) 
Educação Estadual se destaca com 8 escolas 

premiadas por pesquisa de alta qualidade 
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alta qualidade, com foco 
na sustentabilidade e na 
transformação da socieda-
de por meio da educação.

A edição de 2023 da Sinpe-
te se encerrou com a promessa 

de uma próxima edição ainda 
mais promissora em 2024, vi-
sando impulsionar ainda mais 
o potencial inovador das es-
colas por meio de orientação 
e acompanhamento contínuo.
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A exposição “O Grito”, em cartaz na Caixa 
Cultural de Brasília desde a última terça-feira, 
dia 17 de outubro, causou polêmica ao exibir 
uma imagem que retrata o presidente da Câ-
mara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
juntamente com a senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF) e o ex-ministro da Econo-
mia Paulo Guedes dentro de uma lata de lixo 
envolta pela bandeira do Brasil. A obra, parte 
da “Coleção Bandeira” da artista Marília Sca-
rabello, consiste em uma colagem de inúme-
ras imagens em pequenos quadradinhos.

Além da imagem controversa, outra par-
te da exposição apresenta o que parece ser o 
ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) agachado, 
sem calças, e defecando sobre a bandeira do 
Brasil. A exposição contou com o patrocínio 
da própria Caixa Econômica Federal e do 
governo federal, mas, em nota enviada após 
a publicação da reportagem, o banco estatal 
anunciou a suspensão da exibição devido à 
identificação de “manifestação com viés polí-
tico” na obra, o que vai contra as diretrizes da 
Caixa. O custo da exposição, financiado com 
recursos públicos, não foi divulgado.

POLÊMICA
Enquanto isso, presidente da Câmara aguarda Lula liberar nomeação para o comando da CEF

Caixa Econômica faz exposição cultural 
e põe Arthur Lira em lata de lixo

O presidente da Câmara dos Deputados, Ar-
thur Lira (PP-AL), disse que vem priorizando, na 
Câmara dos Deputados, uma agenda que engloba 
proposições legislativas que proporcionem ao Bra-
sil condições para se manter na dianteira dos ne-
gócios da chamada economia verde. “Temos que 
estar prontos para que a nova onda de reindustria-
lização brasileira viabilize a inserção competitiva de 
produtos ‘verdes’, que possuem grande apelo junto 
ao consumidor, especialmente no mercado inter-
nacional”, afirmou.

Lira discursou em evento promovido pela con-
sultoria DataAgro nesta segunda-feira (23). Segun-
do ele, “o Brasil tem grandes vantagens em relação 
à maioria dos demais países, por contar com recur-
sos e estruturas que facilitam o alinhamento dos 
setores industrial e agropecuário com os modelos 
de negócios mais modernos e com as demandas do 
mercado e da sociedade”.

Biocombustível
Lira destacou a liderança brasileira na produ-

ção e no uso da cana-de-açúcar e seus derivados 
como combustível para veículos e fonte renovável 
de energia. Na avaliação do presidente, o setor su-
croenergético tem gerado renda e emprego no País.

“No ano passado, o uso de etanol de primeira 
geração de cana e milho, biodiesel e bioeletricidade 
de cana evitou a emissão de 71,1 milhões de tone-
ladas de CO2 equivalente na atmosfera. O avanço 

MEIO AMBIENTE

Lira defende maior inserção de produtos ‘verdes’ brasileiros no mercado 
Deputado destacou a liderança brasileira na produção e no uso da cana-de-açúcar e seus derivados

na substituição do uso de combustíveis 
fósseis por biocombustíveis nos apro-
xima das metas brasileiras aditadas ao 
Acordo de Paris, contribuindo para os 
esforços nacionais e globais de mitigação 
das alterações climáticas”, disse Lira.

Ele citou ainda em seu discurso as 
aprovações da Câmara que tratam da 
chamada pauta verde, como a Política 
Nacional de Biocombustíveis (Renova-
Bio), que prevê incentivos para a pro-
dução eficiente de etanol por meio da 

geração de créditos de descar-
bonização; a Nova Lei do Gás, 
que que deu equivalência para 
o gás natural e o gás aderente 
às especificações estabelecidas 
pela ANP; e a Emenda Cons-
titucional 123/22, que estabele-
ceu, entre outras medidas, dife-
rencial de competitividade para 
os biocombustíveis.

Transição energética
O presidente defendeu ain-

da a aprovação do projeto que 
está em análise pelo Grupo de 
Trabalho na Câmara sobre a 
transição energética com ênfase 
no uso de hidrogênio de baixo 
carbono.

“É importante criar as con-
dições para o desenvolvimento 
das diversas rotas de hidrogê-
nio, tendo em vista as variadas 
vocações nacionais na produ-
ção de insumos. Entre as diver-
sas rotas possíveis, encontram-
-se as relacionadas à produção 
do hidrogênio a partir do etanol 
e de seus subprodutos”, defen-
deu Lira.
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Articulação - Além dessa controvérsia 
na exposição, a política nacional também se 
encontra agitada, com informações de que 
a candidatura de Elmar Nascimento para a 
presidência da Câmara dos Deputados faz 
parte de um plano elaborado por Arthur Lira 

(PP-AL), atual comandante da Casa. De acordo 
com a publicação do colunista Leandro Mazzini, 
do Portal Correio, Arthur Lira teria colocado o 
nome de Elmar na disputa como uma provocação 
ao ministro da Casa Civil, Rui Costa (PT), que 
é ex-governador e adversário de Elmar na Bahia.

A estratégia de Lira, segundo o texto, é retirar 
a candidatura de Elmar da corrida presidencial 
por meio de uma troca política, onde ele realizaria 
seu desejo de ser ministro, ocupando o ministério 
das Cidades ou outra pasta que lhe permitisse ter 
contato direto com os prefeitos.
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EM PODCAST André Costa também falou da postura dos agentes nesta nova gestão

Diretor do DMTT diz que Maceió tem 
uma fábrica de maus condutores

O diretor-presidente do Departamento 
Municipal de Transporte e Trânsito de Ma-
ceió (DMTT), André Costa, discutiu vários 
tópicos relacionados à mobilidade urbana da 
capital alagoana em uma entrevista concedida 
ao Canhão Podcast na segunda-feira, 23 de 
outubro. Ele também criticou a administração 
anterior da cidade, afirmando que “não tratou 
o transporte com a seriedade que o problema 
requer”.

Um dos tópicos mais debatidos foi o uso 
da “faixa azul” amplamente conhecida. De 
acordo com André Costa, não existe uma fai-
xa azul na cidade, mas sim uma faixa exclu-
siva para ônibus que, no futuro, será pintada 
de branco, seguindo o padrão nacional. Ele 
também esclareceu em quais circunstâncias 
os motoristas podem circular por essa faixa, 
negando a possibilidade de percorrer até dois 
quarteirões nela.

“André Costa explicou que os motoristas 
devem usar a faixa exclusiva apenas o neces-
sário para realizar uma conversão à direita ou 
acessar um estabelecimento comercial. Essa 
ação será avaliada pelos agentes de trânsito ou 
pelas câmeras de vigilância”, afirmou ele.

O diretor do DMTT também abordou a 
postura dos agentes de trânsito na nova gestão 
e o número de multas aplicadas aos motoristas 

que estacionam e trafegam de forma irregu-
lar em Maceió. Ele enfatizou que o objetivo 
principal não é arrecadar multas, mas desen-
corajar a conduta irregular dos motoristas, 
como o uso do celular ao dirigir ou a falta 
do cinto de segurança. Para isso, os agentes 
adotam uma postura visível, com viaturas 
que sinalizam sua presença por meio de gi-
roflex.

Dentro do contexto da mobilidade ur-
bana, André Costa detalhou as ações que o 
município está implementando para aliviar 
o tráfego. Ele mencionou que os recursos 
pagos pela Braskem à Prefeitura de Maceió 
estão sendo investidos em várias obras, in-
cluindo a construção de novas pistas na 
Avenida Fernandes Lima e a instalação de 
semáforos inteligentes.

“Há cerca de 33 cruzamentos semafóri-
cos em toda a extensão da via, desde a Bom-
ba do Gonzaga até a Avenida Centenário. 
Esses semáforos estão equipados com câ-
meras que detectam a presença de veículos 
e contam quantos passam em cada ponto. 
Com base no fluxo de veículos, os semáfo-
ros operam de maneira inteligente e coorde-
nada com os demais”, explicou o diretor do 
DMTT.

Nesta segunda-feira, 23 de outubro, o Conselho 
Federal da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) re-
alizou a seleção dos 12 advogados que concorrerão às 
duas vagas em aberto no Tribunal Regional Federal da 
1ª Região (TRF-1). Os nomes dos escolhidos coinci-
dem com uma “lista” divulgada pelo ex-presidente da 
OAB, Marcus Vinicius Coêlho, na véspera da votação, 
conforme já antecipado pelo Estadão.

Entre os escolhidos, destacam-se Eduardo Mar-
tins, filho do ministro do Superior Tribunal de Justiça 
(STJ), Humberto Martins, conhecido por sua proxi-
midade com o ex-presidente Jair Bolsonaro, e Larissa 
Tork, filha do desembargador do Tribunal de Justiça 
do Amapá (TJAP), Carlos Tork. Outros nomes que in-
tegram as listas sêxtuplas são Thiago Lopes Cardoso 
Campos, apoiado pelo senador Jaques Wagner (PT-
-BA), e Flávio Jardim, do escritório Sérgio Bermudes.

Essas vagas fazem parte do chamado quinto consti-
tucional. Após a escolha pela OAB, o TRF-1 reduzirá 
o número de candidatos pela metade e definirá listas 
tríplices. A decisão final será tomada pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT).

Segue a lista dos escolhidos:

Lista 1:

Diogo Seixas Condurú - OAB-PA
Flávio Jaime de Moraes Jardim - OAB-DF
Thiago Lopes Cardoso Campos - OAB-BA
Clarice Viana Binda - OAB-MA
Marco Antônio Coêlho Lara - OAB-DF
Liz Marília Guedes Vecci Mendonça - OAB-GO

TRF-1 Doze nomes escolhidos batem com ‘cola’ repassada pelo ex-presidente da OAB na véspera da votação

OAB escolhe filhos de ministro 
do STJ e de desembargador 

para disputar vagas
Lista 2:

Eduardo Filipe Alves Martins - 
OAB-DF

Rebeca Moreno da Silva - OAB-
-RR

Larissa Chaves Tork de Oliveira - 
OAB-AP

João Celestino Correa da Costa 
Neto - OAB-MT

Vicente de Paulo de Moura Viana 
- OAB-DF

Marcus Gil Barbosa Dias - OAB-
-RR

A disputa incluía a advogada do 
Piauí, Tacia Helena Nunes Cavalcan-
te, que desistiu de sua candidatura 
após o Estadão revelar que ela é es-
posa do advogado Shaymmon Ema-
noel Rodrigues de Moura Sousa, um 
dos 81 conselheiros federais da OAB 
que participaram da votação. O cur-
rículo de Tácia Nunes apresenta ape-
nas uma graduação em direito pelo 
Centro Universitário Uninovafapi. A 
advogada foi secretária parlamentar 
da deputada federal Iracema Portella 
(PP-PI), aliada e ex-esposa do sena-
dor Ciro Nogueira (PP-PI), entre no-
vembro de 2019 e fevereiro de 2022, 
com um salário de R$ 2.238,29 por 
mês.
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Presente

Cristiano Ronaldo fez as vezes 

de anfitrião na Arábia Saudita. O 

craque do Al-Nassr presenteou o 

lutador Francis Ngannou com um 

relógio de edição limitada de sua 

marca, avaliado em 124 mil euros 

(cerca de R$ 660 mil). O lutador 

camaronês agradeceu a Cristiano 

Ronaldo pelo presente após encon-

tro com o craque.

Prejuízo

A decisão da CBF de adiar o con-

fronto entre Fortaleza e Botafogo, 

que seria nesta terça-feira, no 

Castelão, teve impacto direto na 

vida de milhares de torcedores que 

iriam para a partida. Os ingressos 

do setor visitante, que custavam R$ 

150 para a partida, estavam esgota-

dos. Além disso, alguns torcedores 

ficaram no prejuízo de passagens 

de avião.

Tratamento

A poucos dias da final da Conmebol 

Libertadores, a torcida do Flumi-

nense mantém a preocupação com 

o zagueiro Nino. Afinal, após sofrer 

uma entorse leve no joelho esquer-

do com a seleção brasileira, ele 

virou dúvida para o jogo decisivo 

contra o Boca Juniors. No entanto, 

se depender da dedicação do atleta 

com os tratamentos, com certeza, 

ele estará na lista dos relacionados.Conselheiros do Santos pede Conselheiros do Santos pede 
esclarecimentos sobre adiantamentoesclarecimentos sobre adiantamento

Vivendo fase conturbada tan-
to dentro quanto fora de campo, o 
Santos tem mais um conflito inter-
no para se preocupar nesta semana. 
Isso porque um grande grupo de 
conselheiros do clube questiona-
ram o pedido do presidente, Andrés 
Rueda, para adiantar cerca de R$ 
30 milhões de receitas que seriam 
entregues apenas em 2024. O pe-
dido de esclarecimentos sobre essa 
tentativa do mandatário foi assinado 

por 58 conselheiros. O pedido já foi 
aprovado pelo Conselho Fiscal do 
clube, mas por conta das eleições 
presidenciais no final do ano, o pro-
cesso também deverá passar pelo 
Conselho Deliberativo. 

Antes da votação para aprova-
rem ou não o pedido de Rueda, os 
conselheiros querem saber: Quan-
to entrou em caixa pela venda do 
Ângelo (ao Chelsea)? Quanto já foi 
utilizado e para qual finalidade? Se 

ainda há previsão de novas entradas, 
quando elas ocorrerão? Para quais 
finalidades serão utilizadas? Quan-
to entrou em caixa pela venda do 
Deivid Washington (ao Chelsea)? 
Quanto já foi utilizado e para qual 
finalidade? Se ainda há previsão de 
novas entradas, quando elas ocor-
rerão? Para quais finalidades serão 
utilizadas? Existe algum pré-acordo 
com Marcos Leonardo e/ou em-
presário e/ou algum clube sobre sua 

venda na próxima janela? Se sim, 
qual o valor e forma de negociação? 

Autor do pedido de esclare-
cimentos, o conselheiro Gabriel 
Roldão explicou que a ideia não é 
“paralisar” o clube, mas apenas ob-
ter respostas para que o assunto seja 
votado corretamente no Conselho 
Deliberativo. Agora, os conselheiros 
aguardam que o documento pedin-
do esclarecimentos seja enviado ao 
Comitê de Gestão, para que o clube 
tire as dúvidas antes da votação no 
Conselho Deliberativo.

Um dos maiores nomes da história do 
vôlei brasileiro, José Roberto Guimarães 
terá uma nova função na Confederação 
Brasileira de Vôlei (CBV). A entidade 
anunciou que o tricampeão olímpico 
vai acumular as funções de treinador e 
coordenador técnico de todas as cate-
gorias da Seleção Brasileira Feminina. 
A decisão visa planejar o trabalho das 
equipes adultas e de base, com foco nos 
Jogos Olímpicos de 2024, 2028 e 2032. 

Guimarães, que já está há duas déca-
das à frente da seleção adulta feminina, 
continuará no comando da equipe. A 
nomeação para o cargo de coordenador 

técnico reforça a integração entre as se-
leções adultas e de base, uma estratégia 
que a CBV vem implementando. Em se-
tembro, o ex-treinador da seleção mas-
culina, Bernardinho, assumiu um cargo 
semelhante para as equipes masculinas. 

José Roberto Guimarães sua cone-
xão com as categorias de base ao falar 
sobre o novo cargo. “Estou feliz por 
poder ajudar e assumir essa coordena-
ção. É um trabalho muito importante. E 
não vamos pensar só em ter atletas de 
voleibol. Precisamos dar oportunidades 
de vida, reafirmar a importância do es-
tudo e moldar futuras cidadãs”, disse. 

Ao assumir o novo cargo, Zé Rober-
to destacou que tem história na forma-
ção de atletas. Nos últimos anos, antes 
de se transferir para a Turquia, ele fez 
trabalho importante com jovens joga-
dores de Barueri. “Tenho uma relação 
forte com a base, sempre tive preocupa-
ção com essa área. É primordial inves-
tir cada vez mais para termos talentos 
aparecendo frequentemente. Somente 
assim, teremos uma formação técnica 
melhor, maior qualidade de fundamen-
tos e a possibilidade de intercâmbio com 
outras seleções”, declarou o técnico.

Técnico aceitou assumir nova função na Confederação 
Brasileira de Voleibol (CBV)

Presidente Andrés 
Rueda quer antecipar 

R$ 30 milhões de 
receitas do 

próximo ano 

NOVO CARGO     

QUESTIONAMENTOS

José Roberto Guimarães é anunciado José Roberto Guimarães é anunciado 
como novo coordenador técnicocomo novo coordenador técnico
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NÃO CURTIU

Neymar responde com ironia 
“teoria” sobre saída do PSG

Página na internet alegou que motivos físicos foram a causa

A renovação de contrato de Gabigol 
é o assunto do momento no Flamengo. 
O artilheiro tem contrato com o clu-
be até o fim de 2024, mas para evitar 
desgastes e assédio de outras equipes 
(como no caso de Bruno Henrique), o 
clube já se movimenta para estender o 
vínculo do camisa 10 até 2028. As tra-
tativas estão avançadas.

A diretoria rubro-negra vem man-
tendo conversas com  os representantes 
do jogador há alguns meses para tratar 
da questão. Nelas, os principais termos 
do novo contrato já foram debatidos 
como tempo de extensão contratual, 
reajuste salarial e bônus por objetivos 
alcançados.

De acordo com fontes ligadas ao 
Flamengo, a assinatura do novo con-
trato de Gabigol está por detalhes, res-
tando o acerto de minutas contratuais 
entre as partes envolvidas. Caso a re-
novação seja assinada pelo tempo esti-
mado pelo clube, Gabigol completará 
10 anos de Flamengo no último ano do 
novo vínculo, um feito raro de se ver no 
futebol atual.

Contratado no fim de 2018, Gabi-
gol é um dos principais nomes da fase 
vitoriosa do Flamengo nos últimos anos 
e já é considerado por muitos como um 

Diretoria vê manutenção do ídolo como prioridadeMAIS 4 ANOS

Flamengo planeja renovar 
com Gabigol até 2028

Reclamou

Pressão bilateral

O lateral-direito Rafinha, do São Paulo, 
disse em entrevista nessa segunda-feira 
(23) ao programa Boleiragem, do Spor-
tv, que o meio-campista James Rodrí-
guez não gostou de não ser utilizado 
na final da Copa do Brasil, diante do 
Flamengo. Em tom de descontração, o 
capitão tricolor falou que o colombia-
no, que tem temperamento tranquilo, 
queria muito ter participado do jogo 
que resultou no título são-paulino. Ra-
finha revelou ainda que fez uma força 
para trazer James para o Morumbi.

Oito jogos abrem a terceira rodada da 
Liga dos Campeões nesta terça-feira 
(24). Às 13h45, Galatasaray (TUR) e 
Bayern de Munique (ALE), e Inter de 
Milão (ITA) e Red Bull Salzburg (AUS) se 
enfrentam. Já às 16h tem Manchester 
United (ING) e Copenhagen (DIN), Lens 
(FRA) e PSV (HOL), Sevilha (ESP) e Ar-
senal (ING), Union Berlin (ALE) e Napoli 
(ITA), Braga (POR) e Real Madrid (ESP), 
e Benfica (POR) e Real Sociedad (ESP) 
fecham o dia.

A presidenta do Palmeiras, Leila 
Pereira, não vive dias tranquilos 
dentro do clube. Nessa segunda-feira 
(23), durante a reunião do Conselho 
Deliberativo, Leila ouviu críticas dos 
conselheiros da oposição que pediram 
a palavra. Do lado de fora, torcedores 
protestaram em frente à sede do clube 
contra a mandatária. Entre os motivos 
que renderam reclamações estão as 
recentes falas de Leila sobre a impor-
tância de sua participação no clube, 
as não contratações e os fracassos na 
temporada.

A saída de Neymar do PSG continua ren-
dendo assunto no mundo da bola. O atacan-
te deixou o clube parisiense em 15 de agosto, 
quando assinou por dois anos com o Al-Hilal, 
da Arábia Saudita. À época, além do desgas-
te em Paris, as lesões foram apontadas como 
principal motivo de sua saída.

Dois meses depois, em meio a uma nova e 
grave lesão do brasileiro, a página Futeousadia 
reforçou a tese das más condições físicas de 
Neymar terem sido o real motivo de sua saída 
do PSG, visto que exames de pré-temporada 
do jogador comprovaram problemas físicos. Ao 
ver a postagem, Neymar comentou com ironia.

“Passa noite, passa dia e as coisas não mu-
dam... existem contas (como essa) que não es-
tão no dia a dia do jogador, não sabem o que 
realmente acontece, mas eles postam como se 
fosse o cara cada dia mais o ser humano se per-
de por hype”, comentou Neymar.

O camisa 10 da seleção e do Al-Hilal foi 
além em sua ironia e relacionou a postagem da 
página com lamentável, porém real, fenômeno 
das fake news no mundo.

“Ainda acredito num futuro sem fake 
News”, disse o jogador, que se recupera de 
uma das lesões mais graves de sua carreira, a 
do rompimento do ligamento cruzado anterior 
(LCA) e também do menisco do joelho esquer-

Liga dos Campeões

dos maiores jogadores 
da história do clube em 
todos os tempos. Muito 
disso acontece por ele ter 
sido o autor dos gols dos 
títulos das Libertado-
res de 2019 e 2022. Ele 
também venceu os Brasi-

leiros de 2019 e 2020, a 
Copa do Brasil de 2022 e 
vários outros títulos.

Além disso, Gabigol 
é idolatrado pelos pe-
quenos torcedores por 
sua irreverência, carisma 
e gols, claro. Até aqui já 

foram 153 gols com a 
camisa rubro-negra (o 
sexto maior artilheiro da 
história do clube), o que 
faz sua renovação ser 
tratada como prioridade 
pelo presidente Rodolfo 
Landim.
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do, sofrida no último dia 17 de outubro, na derrota do Brasil por 2 a 
0 para o Uruguai pelas Eliminatórias Sul-Americanas para a Copa de 
2026.
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